



SACRO MILITARE ORDINE COSTANTINIANO DI SAN GIORGIO

IL GRAN PRIORE

Cité du Vatican, le 13 décembre 2019

Chers Chevaliers et Chères Dames,

c'est pendant la période de l'Avent que nous nous préparons à vivre pleinement et religieusement le Saint Noël, comme nous le rappelle le Pape François: *l'Avent est le temps qui nous est donné pour accueillir le Seigneur qui vient à notre rencontre, aussi pour vérifier notre désir de Dieu, pour regarder en avant et nous préparer au retour de Christ. Il reviendra le jour de Noël, quand nous nous souviendrons de son entrée historique dans l'humilité de la condition humaine; il vient en nous chaque fois que nous voulons le recevoir, et il reviendra à nouveau à la fin des temps pour «juger les vivants et les morts» (Angélus 3.12.17)*

Nous sommes donc invités à chérir de cette période que l'année liturgique nous propose. Nous sommes invités à la vivre selon ses fins afin qu'elle porte les fruits désirés pour notre vie spirituelle. Toute notre existence va vers le Seigneur qui vient. L'attente du Seigneur donne un sens à notre vie et établit l'espérance chrétienne. Être vigilant est la devise de cette époque liturgique: la personne vigilante est celle qui accueille l'invitation à veiller, c'est-à-dire à ne pas se laisser dépasser par le découragement et le manque d'espoir. Être vigilant est la condition pour permettre à Dieu de pénétrer notre existence, de lui redonner sens et valeur avec sa présence pleine de bonté et de tendresse.

Cette année, avec la lettre apostolique *Admirabile signum* sur le sens et la valeur de la crèche, le Saint-Père François nous aide à nous enrichir par la beauté de cette tradition qui nous fait apprécier encore plus intensément le mystère de la Nativité du Seigneur. *Le signe admirable de la crèche, - écrit le Pape François - si cher au peuple chrétien, suscite toujours étonnement et émerveillement. Le fait de représenter l'événement de la naissance de Jésus signifie annoncer le mystère de l'Incarnation du Fils de Dieu avec simplicité et joie. La crèche, en fait, est comme un*

*Évangile vivant, qui déborde des pages de l'Écriture Sainte. En contemplant la scène de Noël, nous sommes invités à nous mettre en route spirituellement, attirés par l'humilité de Celui qui est devenu un homme pour rencontrer tous les autres hommes. Et nous découvrons qu'il nous aime tellement qu'il nous rejoint, pour que nous aussi nous unissions à lui.*

Chers Chevaliers et chères Dames, ne perdons pas la belle tradition de faire la crèche chez nous, avec l'engagement de toute la famille et surtout des plus petits. La crèche n'est pas une simple décoration: c'est la représentation de l'événement qui a changé le cours de l'histoire, elle est la représentation à l'intérieur de nos maisons de combien Dieu nous a aimés: nous ne devons pas oublier que la naissance de cet enfant est le don de l'amour de Dieu pour toute l'humanité: *Et la Parole est devenue un homme et il est venu habiter parmi nous; et nous avons vu sa gloire, la gloire du fils unique du Père, pleine de grâce et de vérité (Gv. 1, 14).* La naissance de cet enfant nous engage tous: *il a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu à ceux qui l'ont accueilli: ceux qui croient en son nom ont été générés par Dieu et non par le sang, ni par la volonté de l'homme. (Gv.1, 12-13).*

Le Pape, toujours dans son message, nous rappelle que la crèche nous rappelle une responsabilité spécifique: *en regardant cette scène dans la crèche, nous sommes appelés à réfléchir sur la responsabilité de chaque chrétien d'être évangéliste. Chacun de nous devient porteur de la Bonne Nouvelle avec ceux que nous rencontrons, témoignant la joie d'avoir rencontré Jésus et son amour par des actions concrètes de miséricorde.*

Chers amis, vivons le Saint Noël forts de nos traditions, animés d'une charité sincère, joignons nos voix au chant des anges: *Gloire à Dieu dans le plus haut des cieux et paix sur terre aux hommes qu'il aime.*

Du fond du cœur, je vous souhaite un Noël saint et joyeux, en vous confiant avec vos familles à la protection de Marie, Mère de Jésus et la nôtre.

Renato Raffaele Martino

Proto-diacre de la Sainte Eglise Romane